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Приглашаем всех на Первомайскую демонстрацию!
сбор в сквере имени в.и. ЧаПаева в 9 Часов

21 апреля в Чебоксарах состоялась 46-я 
совместная отчётно-выборная конференция 
городского отделения кПрФ и контрольно-
ревизионной комиссии. в её работе участво-
вал первый секретарь Чувашского рескома 
кПрФ в.с. шурЧанов.

Вначале двоим новым членам КПРФ были 
вручены партийные билеты. Коммунистом стал 
и кандидат в депутаты Чебоксарского городского 
Собрания депутатов по одномандатному избира-
тельному округу №3 О.Н. Грицко.

С докладом о работе за отчётный период вы-

ступил первый секретарь Чебоксарского горкома 
КПРФ А.И. Игнатьев. Он рассказал о главных ме-
роприятиях, организованных горкомом совмест-
но с Чувашским рескомом КПРФ в отчётном пе-
риоде (торжества в честь 100-летия Великой 
Октябрьской социалистической революции, 8 
митингов, 2 демонстрации и др.). Сообщил, что 
в партию принято 63 человека. Остановился на 
итогах прошедших президентских выборов. По-
благодарил лучшие первичные отделения и по-
могавшие горкому общественные организации. 
Самокритично признался, в каких вопросах не-
дорабатывал, и пожелал новому составу горкома 
усилить организационно-партийную и массово-
политическую работу. 

О работе контрольно-ревизионной комиссии 
доложил её председатель В.Р. Афанасьев.

В прениях выступили Л.В. Орешникова, Н.И. 
Семёнов, С.В. Сапельников, И.Ю. Фёдорова, В.В. 
Назаров, Ю.И. Семёнов, Н.В. Серебров, А.В. Шур-
чанов, А.К. Кириллов.

Работа горкома была признана удовлетвори-
тельной.  

В своём выступлении В.С. ШУРЧАНОВ отме-
тил, что перед горкомом стояла задача восста-
новить работу городской партийной организации. 
И реском считает, что так оно и вышло. В этом 

и состоит главная оценка работы Чебоксарского 
горкома КПРФ. Конечно, есть и недостатки, кото-
рые нужно будет устранять. Валентин Сергеевич 
обратил внимание, в частности, на сбор член-
ских взносов, приём в партию, усиление работы 
в трудовых коллективах, больницах и учебных за-
ведениях, охват партийным влиянием городских 
окраин.

По результатам тайного голосования были из-
браны новые составы горкома и КРК.

На организационном пленуме первым секре-
тарём Чебоксарского горкома КПРФ избран Иг-
натьев Андрей Иванович. Секретарями избраны 
А.В. Сапельников и Н.В. Перцев.

Пресс-служба Чувашского рескома кПрФ.

КОММУНИСТЫ СТОЛИЦЫ РЕСПУБЛИКИ ПРОВЕЛИ КОНФЕРЕНЦИЮ

С Днём международной 
солидарности трудящихся 

1 Мая!
Дорогие товарищи, земляки!
Первомай – один из самых светлых и жизнеут-

верждающих праздников. Он  всегда был и остаёт-
ся символом весеннего обновления, солидарности 
и торжества людей труда. Это праздник всех, кому 
дороги идеалы социальной справедливости, друж-
бы и братства народов, свободного труда и твор-
чества. Честный труд – основа благополучия всего 
общества и каждой семьи. Этот весенний праздник 
по праву считается всенародным. Для людей стар-
шего поколения 1 Мая по-прежнему несёт заряд 
трудовой пролетарской солидарности, трудовой до-
блести, для молодёжи ассоциируется с весенним 
теплом, созидающей силой природы и верой в луч-
шее будущее. 

Все мы объединены одним желанием – превра-
тить родную чувашскую землю в цветущий край, 
а Россию – в богатую, сильную, уважаемую миро-
вым сообществом державу. Отмечая 1 Мая, мы 
поддерживаем стремление всех людей доброй 
воли к миру и согласию. Только солидарные дей-
ствия людей труда обеспечат победу над капита-
лом, смену либерально-буржуазного социально-
экономического курса в стране, гарантируют 
счастливое будущее народам России. 

Уверен, что благодаря нашим совместным уси-
лиям мы достигнем поставленных целей и будем 
гордиться не только великим советским прошлым, 
но и светлым настоящим.

Чувашский реском КПРФ поздравляет вас с 
праздником 1 Мая. Пусть цветущий май и тёплое 
весеннее солнце разбудят в наших душах всё са-
мое лучшее. 

Счастья вам, дорогие земляки, хорошего настро-
ения, добрых надежд и благополучия!

валентин шурЧанов,
первый секретарь Чувашского рескома КПРФ,

депутат Государственной Думы 
Федерального Собрания 
Российской Федерации.

После возложения цветов 
на площади республики со-
стоялась встреча с депута-
том государственной думы 
Федерального собрания 
российской Федерации в.с. 
шурЧановЫм. 

Вначале В.С. ШУРЧАНОВ 
сообщил собравшимся о про-
шедшей накануне 46-й отчетно-
выборной конференции Чебок-
сарского городского отделения 

КПРФ и представил избранно-
го первого секретаря горкома 
партии А.И. Игнатьева. Пред-
седатель республиканской ор-
ганизации «Союза советских 
офицеров» Ю.А. Бусов вручил 
награды отличившимся членам 
организации. Затем слово пре-
доставили депутату Госдумы.

В.С. ШУРЧАНОВ охаракте-
ризовал В.И. Ленина как вы-
дающегося государственного и 

политического деятеля, созда-
теля партии нового типа, под 
руководством которой в стране 
свершилась Великая Октябрь-
ская социалистическая ре-
волюция, с которой началась 
новая история страны. СССР 
стал мощной сверхдержавой, 
обеспечившей мир во всём 
мире. Благодаря Ленинской на-
циональной политике Чувашия 
стала сначала автономной об-
ластью, а затем процветающей 
республикой в дружной семье 
советских народов и даже бла-
годаря летчику-космонавту 
СССР №3 А.Г. Николаеву шаг-
нувшей в космос.  

Далее Валентин Сергеевич 
остановился на работе фрак-
ции КПРФ в Государствен-
ной Думе. Рассказал о зако-
нопроектах, подготовленных 
депутатами-коммунистами 
в интересах простых людей. 

В ЧУВАШИИ ОТМЕТИЛИ 148-Ю ГОДОВЩИНУ 
СО ДНЯ РОЖДЕНИЯ ЛЕНИНА

22 апреля – знаменательная дата. В этот день в 1870 
году родился основатель Советского государства Влади-
мир Ильич Ленин. По традиции коммунисты и их сторон-
ники отмечают День рождения В.И. Ленина возложением 
цветов к его памятникам. В Чебоксарах 22 апреля предста-
вители Чувашского рескома и Чебоксарского горкома КПРФ, 
общественных организаций «Союз советских офицеров» и 
«Дети войны» возложили цветы к памятнику Владимиру 
Ильичу на площади Республики, а группа товарищей от-
правилась с цветами ещё к двум памятникам Владимиру 
Ильичу – на Чапаевском посёлке и возле административно-
го здания Чебоксарского хлопчатобумажного комбината.
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Окончание. Начало на 1-й стр.
С сожалением констатировал, что в настоящее 
время в государстве нет гарантии на труд и на 
бесплатное получение жилья, что считалось до-
стижением советского строя. Нынешняя власть 
служит буржуазии. По всем направлениям про-
исходит наступление на кровные интересы тру-
дового человека. И подробно разъяснил, какие 
новые налоги и поборы ждут россиян в бли-
жайшей перспективе. А выход из критической 
ситуации парламентарий видит в реализации 
экономической политики и в целом Програм-
мы КПРФ – партии трудового народа. За неё и 
бьются депутаты-коммунисты в Думе.

В завершение В.С. ШУРЧАНОВ напомнил, 
что с его участием в Думе подготовлено 68 за-
конопроектов, и рассказал о ближайших меро-
приятиях, приуроченных к праздничным датам 
апреля-мая, которые будут организованы Чу-
вашским рескомом совместно с Чебоксарским 
горкомом КПРФ.  

В этот день коммунисты и их сторон-
ники возложили цветы к памятникам В.И. 
Ленину во всех городах и районных цен-
трах Чувашии.

Пресс-служба 
Чувашского рескома кПрФ.

в козловке мероприятия, посвящённые 
148-й годовщине со дня рождения В.И. Ленина, 
прошли в помещении райкома КПРФ. На них 
присутствовал и выступил депутат районного 
собрания Р.С. Асадуллин.

Коммунисты и сторонники партии посмотре-
ли фильм «Гений революционного прорыва». 
Затем прошёл «круглый стол» на тему «Ленин в 
моей жизни». В обсуждении темы участвовали 
коммунисты И. Кузнецов, Р. Малинин, А. Пого-
дин, А. Матвеев и Ю. Иваненков.

В тот же день был проведён шахматный турнир 
на приз районного комитета КПРФ. Победителем 
турнира стал сторонник КПРФ В.Н. Григорьев.

марат волгин.

Представители шумерлинского горкома 
кПрФ возложили цветы к памятнику основателю 
Советского государства В.И. Ленину. Там же про-
шло вручение партийных билетов новым членам 
партии. Удостоверение «Ветеран партии» из рук 
первого секретаря горкома А.М. Швецова полу-
чила секретарь горкома Г.С. Горбачева. 

Торжества продолжились в помещении гор-

кома КПРФ, где за чашкой чая собравшиеся не-
принуждённо беседовали, вспоминая о совет-
ском времени, о живущих в их памяти забытых 
сегодня добрых традициях.

шумерлинский горком кПрФ.

Активисты алатырского городского отде-
ления кПрФ во главе с и.о. первого секретаря 
горкома Компартии Олегом Гринбладтом и пио-
неры отметили день рождения вождя мирового 
пролетариата Владимира Ильича ЛЕНИНА воз-
ложением цветов ко всем его памятникам, рас-
положенным на территории Алатыря.

Член бюро городского комитета КПРФ Алек-
сандр Киреев поздравил всех участников празд-
ничной акции «Цветы для Ильича» и напомнил 
о непреходящем значении личности и деятель-
ности Ленина в истории нашей страны. «За пять 
лет, - сказал А. Киреев, - Владимиру Ильичу и его 
соратникам удалось вытащить Россию из пропа-
сти первой мировой и гражданской войн, создать 
боеспособную Красную Армию, спасшую стра-
ну от внутренних и внешних врагов, произвести 
электрификацию, перейти к новой экономиче-
ской политике, благодаря которой за считанные 
годы наша страна в несколько раз превзошла 
довоенные показатели своего развития, про-
вести успешную денежную реформу, собрать 
и объединить территорию бывшей Российской 
империи в единый могучий Советский Союз, и 
заложить прочную основу для последующих ста-
линских преобразований. Только несокрушимые 
воля и энергия Ленина во многом привели боль-
шевиков к победе в октябре 1917 года». 

«Сегодня, – продолжил выступавший, - нам 
необходимо помнить обо всём этом и всячески 
защищать имя Ленина от тех потоков лжи и кле-
веты, которые обрушиваются на Ильича. Если 
десоветизация и декоммунизация у нас достиг-
нут таких же пределов, как в Прибалтике и на 
Украине, мы должны быть готовы встать грудью 
на защиту ленинских памятников, улиц, и пло-
щадей, носящих его имя, не говоря уже о за-
щите тех идеалов коммунизма, которым Ленин 
был верен и предан до последнего дыхания!»

Александр Валерьевич также вкратце рас-
сказал об истории ленинских памятников, нахо-
дящихся в Алатыре, и выразил надежду, что они 
будут сохраняться и поддерживаться в должном 
состоянии и впредь.

Пресс-служба алатырского горкома кПрФ.
 

Фото александра кудряшова.

В ЧУВАШИИ ОТМЕТИЛИ 148-Ю ГОДОВЩИНУ СО ДНЯ РОЖДЕНИЯ ЛЕНИНА

на совместном пленуме красночетайского 
райкома и крк кПрФ был рассмотрен вопрос 
об итогах президентской избирательной кам-
пании и задачах районной партийной органи-
зации на 2018 год. в работе пленума участво-
вали секретарь Чувашского рескома кПрФ н.н. 
абликов, член бюро рескома с.П. шульдяшов 
и кандидат в депутаты государственного со-
вета Чувашской республики по Ядринскому 
одномандатному избирательному округу №9 
а.и. игнатьев.

В докладе первого секретаря райкома КПРФ 
Г.С. Патьянова прозвучало, что избирательную 
кампанию коммунисты района провели на сред-
нем уровне, заняв 13 место в республике, а среди 
сельских районов – 6 место. Лучшие результаты 
(за кандидата от КПРФ П.Н. Грудинина) зафикси-

рованы на избирательных участках в деревнях 
Сосново – 19,15%,  Кузнечная – 18,94% и Ян-
гильдино – 14,44%. Среди сельских поселений 
выделились Штанашское – 14,71%, Староатай-

ское – 13,09 и Акчикасинское – 12,91%. В целом 
же пленум подтвердил, что прошедшие выборы 
прошли под административным давлением.

В прениях выступили С.Н. Яруткин, Ф.Л. Бе-
лов, И.Н. Никифоров, В.И. Романов и кандидат в 
депутаты Госсовета Чувашии А.И. Игнатьев, рас-
сказавший о своих планах по работе в округе в 
период избирательной кампании. 

По итогам пленума принято постановление, 
нацеливающее коммунистов района на активиза-
цию работы по достойной встрече знаменатель-
ных дат апреля-мая текущего года и 100-летия 
Ленинского комсомола. В нём также говорится о 
необходимости проведения косметического ре-
монта памятника В.И. Ленину в деревне Янгиль-
дино.

с. Петров.

КАНДИДАТ В ДЕПУТАТЫ ГОССОВЕТА ЧУВАШИИ ВЫСТУПИЛ НА ПЛЕНУМЕ КРАСНОЧЕТАЙСКОГО РАЙКОМА КПРФ

 Шумерля.

 Алатырь.

 Новочебоксарск.

 Кугеси.  Мариинский Посад.  Цивильск.
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В объективе – Красноармейский район

«верьте в россию, любите её, 
и она будет вам матерью». Про-
роческими оказались эти вещие 
слова великого чувашского про-
светителя и.Я. Яковлева. рус-
ский народ, россия во многом 
предопределили путь развития 
чувашского народа вперед, обо-
гатили и развили его культуру.

С 1740 по 1773 год в новокре-
щенских школах обучалось около 
380 чувашских мальчиков, но не 
все они доходили до конца учебы, 
ибо она велась на малопонятном 
церковном старославянском языке. 
Родной чувашский язык местного населения игно-
рировался. Все школы содержались за счет роди-
телей. Ввиду этого, передовые люди того време-
ни ратовали за ввод в школах Поволжья обучения 
детей на их родных языках. Вследствие их актив-
ной деятельности во второй половине XIX века 
в основу просвещения нерусских народов была 
принята система Н.И. Ильминского. – великого 
просветителя инородцев, профессора Казанского 
университета. Согласно ей, для нерусских детей 
допускалось первоначальное обучение грамоте 
на родном языке. Школы создавались для усиле-
ния христианского и русского влияния на инород-
цев, как средство отторжения их от исламского 
влияния.

Но настоящий переворот в деле просвеще-

ния чувашского народа в конце XIX 
века сделал выдающийся просве-
титель И.Я. Яковлев. Родился он 25 
апреля 1848 года в деревне Кошки-
Новотимбаево Буинского уезда 
Симбирской губернии. Будучи сту-
дентом Казанского университета, 
он в 1868 году в Симбирске открыл 
на свои деньги чувашскую школу, 
преобразованную в 1876 году в учи-
тельскую чувашскую школу. Под ру-
ководством И.Я. Яковлева вместо 
алфавита Е. Роженского (священ-
ника, уроженца Красночетайского 
района) в 1871 году был составлен 

новый чувашский алфавит и выпущен чувашский 
букварь. Этот букварь при жизни автора переиз-
давался 33 раза. 

В 1878 году при школе открылось женское от-
деление. В учительской школе наряду с чуваш-
ским преподавались русский язык, математика, 
астрономия, ветеринария, музыка, труд и т.д. Чу-
вашская учительская школа в Симбирске способ-
ствовала выявлению талантливой молодежи, из 
среды которой вышло немало чувашских поэтов, 
композиторов, художников. С 1876 по 1917 годы 
она выпустила 555 учителей и 306 учительниц.

В этой школе учились будущие поэты и писате-
ли К. Иванов (автор поэмы «Нарспи»), Таэр Тим-
ки, М. Трубина, Ф. Павлов, видные коммунисты-
революционеры Т.С. Кривов, Д.С. Эльмень, И.С. 

Космовский и другие. 
И.Я. Яковлев за 50 лет педагогической дея-

тельности выпустил более 100 книг и брошюр, 
вместе с И.Н. Ульяновым открыл много школ в 
местах, где проживал чувашский народ.

И.Я. Яковлев по праву включен в ряд корифе-
ев педагогической мысли. Его научные труды акту-
альны и в наше время. Значительный вклад в дело 
изучения истории языка, быта и культуры чуваш-
ского народа внесли Е. Рожанский, С. Михайлов, 
В. Вишневский, Н. Золотницкий, В. Магницкий, Н. 
Ашмарин, Н. Никольский и наши современники В. 
Дмитриев, М. Юхма, Э. Сергеев, А. Ефимов-Урак…

В 1918 году, когда начались гонения на Ивана 
Яковлева, вождь пролетариата В.И. Ленин заступил-
ся за него, отправив телеграмму в ВЧК Симбирска: 
«Меня интересует судьба просветителя педагога 
И.Я. Яковлева, 50 лет работавшего над националь-
ным подъемом чуваш и претерпевшего ряд гонений 
от царских властей. Думаю, что Яковлева не надо 
отрывать от дела его жизни». Своим посланием 
Владимир Ленин спас Ивана Яковлева от верной 
смерти, а учительскую школу – от закрытия.

Чувашский народ чтит память своего патриар-
ха. Его именем назван педагогический универси-
тет, есть памятники, музеи и улицы в Чебоксарах, 
Ульяновске и на малой родине Ивана Яковлева. 
Чувашский народ будет помнить его в веках.

ю.в. дадюков-Чутай,
 лауреат всечувашской премии 

им. И.Я. Яковлева.

К 170-ЛЕТНЕМУ ЮБИЛЕЮ ВЕЛИКОГО ПРОСВЕТИТЕЛЯ

ежегодно 26 апреля отмечает-
ся международный день интел-
лектуальной собственности. в на-
циональной библиотеке Чувашии 
состоялась научно-практическая 
конференция в честь этого собы-
тия. важнейшими видами интел-
лектуальной собственности яв-
ляются патенты на изобретения, 
компьютерные программы и др. 
именно интеллектуальная дея-
тельность и научно-техническая 
революция являются основопо-
лагающими в повышении уровня 
жизни общества. как же у нас с 
этим обстоят дела?

По телеканалам чередой идут бо-
дрые репортажи про интеллектуаль-
ный прорыв, нанотехнологии Чубай-
са и Вексельберга, про чудо-оружие 
на мультиках и асимметричный вы-
сокоинтеллектуальный ответ на вы-
зовы Запада.

Новые технологии сами по себе 
не рождаются – необходимы широ-
комасштабные научные исследо-
вания с возрождением НИИ, сеть 
мощных конструкторских бюро и 
соответствующая информационная 
среда в обществе с прославлением 
не Абрамовичей, «эффективных» 
менагеров и базарных хабалок, а 
инженеров, врачей, учителей, кон-
структоров, ученых, действительное, 
а не показное внимание руководства 
страны к развитию науки, техники и 

образования. Пока же идет толь-
ко дальнейшая деградация во всех 
этих направлениях.

По итогам 2017 года в Китае по-
дано 1,382 млн. заявок на получе-
ние патентов на изобретения - это 
на 14% больше, чем в 2016 году. Что 
касается нашей «вставшей с колен» 
страны, то количество заявок на изо-
бретения в 2017 году снизилось на 
12,3% по сравнению с предыдущим 
годом – это минимальный показа-
тель с 2006 года. По данным Ро-
спатента, в 2017 году было подано 
22777 заявок – ЭТО В 58 РАЗ МЕНЬ-
ШЕ, ЧЕМ В КИТАЕ! По населению 
разница только в 9 раз.

В 2015 году эта разница была в 
24 раза, то есть наша страна всё 
дальше скатывается в глубочайшую 
сырьевую колониальную яму. В ре-
зультате россиянам приходится за 
меньшую плату больше работать. 
Для сравнения – во Франции 35-
часовая рабочая неделя. И это зако-
номерно – раз мозгами не можем за-
рабатывать, то приходится больше 
махать ломом и кувалдой. Лет трид-
цать назад такая же ситуация была 
в Китае, но как только к власти в 
Поднебесной пришли патриотичные 
руководители, то страна расцвела – 
во много раз вырос уровень жизни, 
средняя зарплата в миллиардном 
Китае превысила среднюю оплату 
россиян, появились десятки тысяч 

заводов и фабрик.
Да, работать на заводах и фабри-

ках тяжелее, чем стоять на базарах. 
Поэтому часть обывателей не особо 
встревожена ликвидацией промыш-
ленных предприятий. Один собесед-
ник мне сказал: «И правильно, что 
Чебоксарский ХБК ликвидировали 
– там в цехах было шумно, пыльно, 
работать сложно». Но в развитых 
странах этот вопрос уже решен или 
же находится на пути к решению – 
заводы не ликвидируются, а вво-
дится автоматизация, роботизация, 
применяются новые высокопроизво-
дительные безотходные технологии, 
резко улучшаются условия труда ра-
ботников.

В 2015 году в Южной Корее на 10 
тысяч работников приходился 531 
промышленный робот, в Сингапуре 
– 398, Японии – 305, США - 176, Ки-
тае – 49, России – 1 (один!). Между 
тем в начале 1980-х годов СССР за-
нимал третье место в мире по числу 
выпускаемых промышленных робо-
тов вслед за США и Японией. В Ки-
тае в 2015 году установлено 68 тысяч 
промышленных роботов, в 2016 году 
- около 90 тысяч, это больше, чем в 
совокупности в Ю. Корее и Северной 
Америке. За 2017 год отгрузки про-
мышленных роботизированных си-
стем в КНР достигли 120 тыс. единиц. 
В России за 2015 г. было закуплено 
550 роботов, в 2016 году – 316 шт. 

Зато под предлогом недостатка рабо-
чей силы к нам завозятся миллионы 
гастарбайтеров, и рассуждают о под-
нятии пенсионного возраста.

Для кардинальных изменений 
как раз и нужны новые изобретения, 
идеи и ноу-хау. А с этим в нашей де-
градирующей России полный швах.

Не бывает бесполезных изобре-
тений, их количество неизбежно 
переходит в качество. Как есть науч-
ный метод мозгового штурма, даю-
щий результаты для решения какой-
либо важной проблемы. В связи с 
этим Япония в свое время закупила 
у СССР даже несостоявшиеся изо-
бретения, отвергнутые патентным 
ведомством. И я полагаю, что япон-
цы поступили правильно. Так что 
колоссальный отрыв в количестве 
изобретений в Китае и других стра-
нах по отношению к ситуации в Рос-
сии – это показатель той пропасти, в 
которую летит наша страна. И пока 
никаких надежд на исправление си-
туации не видно – если, конечно, не 
верить в мультики про российское 
чудо-оружие и прочие пиар акции 
нынешнего режима, чтобы успоко-
ить встревоженных россиян.

клим данилов, 
профессор РАЕ, 

член Чувашского 
республиканского совета ЧРОО 

Всероссийского общества 
изобретателей и рационализаторов.

в деревне васнары крас-
ноармейского района от-
крыли памятную доску 
одному из пионеров элек-
трификации Чувашии ново-
сёлову григорию егоровичу. 
она установлена на доме, в 
котором с 1934 по 1983 годы 
жил организатор и строитель 
васнарской, именевской и 
алманчинской гидроэлектро-
станций. в торжественной 
церемонии участвовали также и чле-
ны бюро красноармейского райкома 
кПрФ в.м. волков и П.с. тимофеев.

Г.Е. Новосёлов (28.02.1907 – 
28.04.1983) вырос от наёмного мель-
ника до хозяйственного руководителя, 

организовавшего строитель-
ство и ввод в эксплуатацию в 
сентябре 1936 года первой в 
республике гидроэлектростан-
ции на реке Большая Шатьма. 
Участвовал в строительстве 
более мощной ГЭС на реке 
Большой Цивиль вблизи села 
Именево. Был на ней техниче-
ским руководителем работ по 
налаживанию и эксплуатации 
оборудования. Именевская 

ГЭС была запущена в ход в ноябре 
1940 года. Она обеспечивала электри-
ческим током райцентр и 8 колхозов. В 
1964 году, после включения в единую 
государственную электрическую систе-
му, роль Именевской ГЭС была исчер-

пана, её закрыли.
Будучи участником Великой Отече-

ственной войны, Г.Е. Новосёлов удо-
стоился медали «За боевые заслуги». 
После демобилизации много сил отдал 
делу электрификации республики. Рабо-
тал механиком Цивильской подстанции, 
мастером Красноармейского сетевого 
участка Цивильской районной электри-
ческой сети Чувашского «Сельэнерго». 
Был активным членом КПСС. Его имя 
занесено в Книгу почёта деревни Васна-
ры.  

в. волков.
На снимках:
 Г.Е. Новосёлов; 
 стела на месте первой межколхозной 
ГЭС.
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Поздравляем!
С юбилеем:

шлепнев юрий Чонгарович, 
ПО-1, г. Чебоксары, депутат Госу-
дарственного Совета Чувашской 
Республики.

дмитриев николай алексан-
дрович, Большекатрасьское ПО, 
Чебоксарский район.

мартьянова раиса витальев-
на, Яковлев владимир василье-
вич, Мариинско-Посадский район.

С днём                  
рождения:

гордеев дмитрий иванович, 
Синьяльское ПО, Чебоксарский 
район.

Чебоксарский горком КПРФ и 
ПО-34 сообщают, что на 94 году 
ушла из жизни участница Великой 
Отечественной войны, ветеран 
партии

типунова Полина львовна
и выражают искренние соболезно-
вания её родным и близким.

следующие номера газеты 
«Чебоксарская правда» в связи 
с майскими праздниками вый-
дут 4 и 11 мая.

НЕУЖЕЛИ ТРАКТОРА НИКОМУ НЕ НУЖНЫ?
Для тысяч работников предприятий концерна «Трактор-

ные заводы», долгие годы жившего в долг, настали крайне 
тяжелые времена. Ведущие деловые СМИ («Коммерсант», 
«Ведомости» и РБК) сообщили неожиданную новость о том, 
что в ближайшей перспективе госкорпорация «Ростехноло-
гии» без согласования с властями Чувашии перепродаст 
предприятия концерна (в нашей республике это «Пром-
трактор», «Промтрактор-Промлит», «Промтрактор-Вагон» и 
«Чебоксарский агрегатный завод») группе компаний «Транс-
портные компоненты», владельцем которой является некий 
офшор на Кипре. Чем это грозит машиностроительной от-
расли республики, догадаться несложно.  

СИТУАЦИЯ НА «ЧУВАШСКОМ                          
БРОЙЛЕРЕ» КРАЙНЕ ТЯЖЁЛАЯ

работники оао «Чувашский бройлер» из-за долгов 
по зарплате 17 апреля решились на забастовку. Пред-
приятие больше года находилось под процедурой бан-
кротства наблюдение, а недавно собрание кредиторов 
приняло решение о введении конкурсного производ-
ства, что равносильно полному краху.

Подключившийся к ситуации министр сельского хозяй-
ства республики Сергей Артамонов сообщил на брифинге, 
что сложившаяся на предприятии финансово-экономическая 
ситуация остается крайне тяжелой: «Сегодня численность 
работников ОАО «Чувашский бройлер» составляет 79 чело-
век, из них 22 работника находится в отпуске. 214 человек, 
в том числе уволенные, не получают заработную плату, на-
коплена задолженность порядка 5 млн. рублей».

Министр также отметил, что с коллективом птицефабрики 
будут проведены встречи с приглашением представителей 
Минтруда Чувашии, трудинспекции, прокуратуры Чебоксар-
ского района. «Чувашским бройлером» в настоящее время 
поданы иски в суд о взыскании неоплаченных долгов по до-
говорам услуг на общую сумму порядка 56 млн. рублей, идут 
судебные разбирательства.

Между тем пресс-служба СУ СКР по Чувашии проинфор-
мировала, что бывший руководитель предприятия заключен 
под стражу, ему предъявлено обвинение в преднамеренном 
банкротстве, невыплате зарплаты работникам и соверше-
нии ряда иных должностных преступлений. 

ДОБЫЧА ГИПСА ПРЕКРАЩЕНА
Из-за поступления в шахту подземных вод полностью 

прекращены работы по добыче гипса на предприятии 
«Гипор-М» в Порецком районе. Около 150 работников от-
правлены в вынужденный отпуск. Устранением последствий 
аварии занимается специализированная организация, на-
правленная в Чувашию из Пермского края.

Вероятные последствия аварии и меры по обеспечению 
безопасности шахтеров обсуждались на заседании комис-
сии по чрезвычайным ситуациям в администрации Порецко-
го района. Главный инженер предприятия заверил, что  все 
задействованные в ликвидации аварии соблюдают необхо-
димую предосторожность.

СГОВОРА СКУПЩИКОВ МОЛОКА НЕ БЫЛО
Руководитель антимонопольной службы Чувашии Вячес-

лав Борисов, комментируя  падение цен на сырое молоко, 
отметил, что сговора скупщиков молока не было. Дело не в 
сборщиках молока (у них торговая надбавка не превышала 
трёх рублей), а в политике молокоперерабатывающих заво-
дов, занижающих стоимость закупки сырого молока. Глава 
Чувашского УФАС также полагает, что ради удешевления 
продукции несколько местных переработчиков молока ис-
пользовали вместо сырого сухое молоко. И с этим ещё пред-
стоит разбираться. 

«КОММУНАЛЬНЫХ ТЕХНОЛОГИЙ» НЕ БУДЕТ?
Арбитражный суд республики вынес резонансное реше-

ние о расторжении договора долгосрочной аренды муни-
ципального имущества между администрацией Чебоксар и 
ООО «Коммунальные технологии». В администрации горо-
да подчёркивают, что «следующий отопительный сезон мы 
должны начать с новой теплоснабжающей организацией».

с. Петров.

Экономика

Никогда за последние годы Вооруженные 
Силы страны не находились в столь тяжелом 
положении, не переживали таких позорных 
страниц, как сегодня. «Силовая доктрина» 
правящего режима привела их в состояние, 
сопоставимое только с сокрушительным по-
ражением в войне. По существу страна без-
защитна перед лицом потенциальной внеш-
ней агрессии.

С начала 90-х годов руководство России 
проводит нескончаемые «военные рефор-
мы». Они сводятся к сокращению числен-
ности Вооружённых Сил и ликвидации их 
важнейших структур, включая противовоз-
душную и противокосмическую оборону. 
Социальная защита военнослужащих, ве-
теранов военной службы, членов их семей 
остается на недопустимо низком уровне. 
Такие «реформы» способны окончательно 
подорвать народный характер и боеспособ-
ность армии и флота, превратить их из за-
щитников Отечества в наймитов олигархии 
и карателей трудового народа.

Под завесой патриотической ритори-
ки разрушается оборонно-промышленный 
комплекс, идёт разоружение армии, дефор-
мируется её организационная структура и 
система управления войсками. Из ведения 
Министерства обороны изымаются, пере-
даются коммерческим структурам и разво-
ровываются огромные массивы земли и не-
движимости. Уничтожается военная наука. 
Практически ликвидирована система воен-
ного образования. Упраздняется эффектив-
ный институт профессиональных военных 
специалистов – прапорщиков и мичманов.

Чтобы спасти армию и флот, мы предла-
гаем и требуем:

♦ Пересмотреть Военную доктрину 
с учетом реальных военных угроз для 
России. Привести в соответствие с 
ней военную организацию государства, 

структуру и численность Вооружённых 
Сил, их боевую учебу и повседневную 
деятельность.

♦ Отказаться от военных реформ, 
проводимых в угоду либерально - ры-
ночным установкам и аппетитам 
компрадорско-чиновничьей камарильи.

♦ Поддерживать ядерный паритет 
с США и НАТО. Обеспечить обороно-
способность государства на уровне, 
достаточном для отражения любой 
агрессии. Ежегодно выделять на нуж-
ды Вооружённых Сил финансовые сред-
ства в объёме не менее 3,5% ВВП.

♦ Обеспечить армии и флоту постав-
ки современного вооружения и боевой 
техники в необходимых количествах. 
Прекратить приватизацию, банкрот-
ство и рейдерские захваты предприятий 
и учреждений, связанных с обеспечением 
обороноспособности страны; вернуть 
их в собственность государства. 

♦ Денонсировать документы, раз-
решающие пребывание на территории 
России иностранных воинских контин-
гентов, отменить все международные 
договоры, идущие вразрез с интереса-
ми безопасности страны.

вступайте в союз советских офице-
ров!

Пришло время объединять наши уси-
лия во имя спасения нашей великой ро-
дины против хищнического разграбления 
её природных богатств и недр, против 
интервенции «по приглашению»!

Председатель Чувашского 
республиканского отделения
межрегиональной общественной 
организации «Союз Советских офицеров»,
член Центрального Совета организации
майор                                         ю.а.  бусов.

ОБРАЩЕНИЕ 
СОЮЗА СОВЕТСКИХ ОФИЦЕРОВ

«мЫ – дети космоса»
Конкурс детских рисунков с таким названием, 

приуроченный ко Дню космонавтики,  прошел в Че-
боксарском районе. Победителей выбирали поль-
зователи социальной сети «ВКонтакте». Ими ока-
зались Архипов Елисей (6 лет), Юрусова Кристина 
(9 лет) и Гаврилова Дарья (8 лет). Победители по-
лучили грамоты, благодарственные письма и по-
дарочные сертификаты на покупку спортивных то-
варов. Не осталось без подарков и художественное 
отделение школы искусств поселка Кугеси, которое 
готовит юных художников.

Организовал конкурс депутат Госсовета Чуваш-
ской Республики, член фракции КПРФ, Александр 
Андреев.

АНЕКДОТ
Певица Лолита:
– Сегодня женщины выходят на пенсию в 55 лет, 

мужики – в 60, а завтра будет – до гробовой доски!


